
 

 
 
 
 

Verbale dell’Assemblea Generale Ordinaria BCM 2023,  
 

svolta il 25 marzo 2024, Sala Conferenze Hotel Delfino, Lugano 
 
 

 
Presenti:  
Marzia Martini, Annie Beretta Piccoli, Katharina Tettamanti, Enzo Pelli, Maria Christina 
Papurello, Graziella Sassi. 
Rita Antorini, Arthur Bolliger, Mirella Campana, Aurelio Caprile, Annagrazia Jauch, 
Madeleine Kupfer, Luciana Malugani, Giuseppe Martini, Luciano Mella, Sonia Passera, 
Miriam Piccardo, Franca Tonella, Silvia Trippel, Barbara Wild, (Pasquale Siringo, Sonia 
Siringo: deleghe a G. Martini) 
 
 
1) Relazione della Presidente.  
Dà il benvenuto ai presenti e riferisce in generale del buono stato di finanze, materiale di 
gioco e rapporti con l’arbitro, gli altri club e FSB. 
Informa che nel 2023 i soci sono stati 32, di cui 22 golfisti. I tornei del 2023, sempre gestiti 
da Eugenio Giannotti, sono stati 39, di cui 18 tenuti a Magliaso, 1 ad ABL e 20 all’Hotel 
Delfino. 
La riunione natalizia del 18 dicembre all’Hotel Delfino ha concluso l’anno sociale con il 
pranzo offerto ai soci, seguito dal torneo e dall’aperitivo con la premiazione dei vincitori del 
Campionato Sociale.  
La squadra Magliaso I che aveva partecipato agli incontri Intercercle del gruppo Svizzera 
Orientale e Ticino, ottenendo il primo posto di Lega IV e la promozione in Lega III, è stata 
sciolta per mancanza di giocatori disposti a trasferte e allenamenti. La stessa squadra ha 
però partecipato nel 2023 ai Campionati Ticinesi a Squadre, presso ABL, piazzandosi al 
secondo posto. 
Nel 2023 Enzo Pelli ha potuto organizzare solo una giornata G&B, il 26 ottobre, per scarsa 
e difficile partecipazione di soci e amici golfisti. 
La presidente rimarca che le attività per formare squadre BCM competitive e coinvolgere i 
soci in attività diverse dai tornei sociali hanno dato anche questo anno scarsi risultati: di 
conseguenza il Comitato dedicherà il proprio tempo-BCM ad altre attività che possano 
essere più attrattive per i soci. 
 
2) Relazione della Tesoriera Annie Beretta Piccoli.  
Illustra il consuntivo 2023, con la buona ripresa delle entrate provenienti dai tornei. L’affitto 
sala giornaliero è stato di 100.- all’Hotel Delfino e 150. - a Magliaso. I costi dell’affitto sala, 



che erano stati coperti quasi totalmente nel 2022 dal credito rimasto presso GCL, sono ora 
presenti in bilancio per 2'450 fr. 
Il totale patrimoniale del club è di 26'471.91 fr (contro 27’386.26 del 2022), e il totale passivi 
è di 26'636.91 fr, con una perdita di 914.35 fr. dallo scorso anno. 
 
3) Relazione dei Revisori interni.   
Graziella Sassi legge la lettera con cui i Revisori approvano la redazione dei conti per il 
2023. 
  
4) Approvazione delle relazioni e scarico al Comitato.  
La socia Silvia Trippel fa notare che la perdita denunciata dal bilancio doveva essere messa 
in evidenza nella relazione dei Revisori. I Revisori ne prendono nota. L’Assemblea approva 
per alzata di mano le tre relazioni e dà scarico al Comitato per la gestione finanziaria. 
 
5) Cariche sociali in scadenza 
Rita Benco, alla fine del suo mandato, si dimette dal Comitato, che la ringrazia della 
amichevole collaborazione. Marzia Martini e Katharina Tettamanti si ripropongono 
rispettivamente come Presidente e come membro del Comitato per il biennio 2024-2025. Le 
cariche sono accettate dall’Assemblea. 
 
6) Nomina di un Revisore dei conti per gli anni 2024-2025 
Graziella Sassi si ripropone come Revisore alla fine del suo mandato biennale, e la sua 
nomina è accettata dall’Assemblea. 
 
7) Presentazione della distribuzione dei compiti gestionali BCM 
Durante l’Assemblea Straordinaria di dicembre 2023 era stato chiesto ai soci un aiuto per la 
conduzione del club, anche in vista di una possibile dimissione della Presidente. Il Comitato, 
avendo elaborato una lista dettagliata dei compiti da svolgere per il club, ha anche realizzato 
che una conduzione eseguita all’interno del Comitato stesso, con uno sgravio considerevole 
dei compiti della Presidente, avrebbe avuto una maggior efficacia. L’aiuto esterno di soci 
volonterosi sarà richiesto e apprezzato per eventi complessi o per indisponibilità 
temporanea di un membro del Comitato.  
La divisione dei compiti è stata presentata dai membri del Comitato: 

 Annie: si occupa delle finanze e del bilancio, cassa e conto postale, entrate e uscite, 
pagamento fatture concordate, contatti con i Revisori Conti. 

 Katharina: si occupa dell’organizzazione eventi, liste dei partecipanti, reperimento 
sale e menu per pranzi, merende e aperitivi, e controllo del materiale di gioco prima 
della pausa estiva. 

 Enzo: si occupa delle giornate G&B, dei contatti con la Direttrice GCL e il gestore 
Ristorante Golf, dei contatti con i soci e amici per annunciare la convocazione di 
Assemblee, date dei tornei e altri eventi del club. 

 Marzia: si occupa dell’aggiornamento del sito web BCM, dei documenti elettronici, 
strumenti e programmi per PC e Bridgemate, dei contatti con l’arbitro, con gli altri 
club e con FSB (compresa la pagina Bridge Ticino per il Bollettino), e delle 
comunicazioni speciali ai soci. Con il Comitato, programma le date degli eventi BCM, 
compreso il calendario tornei e gli eventuali traslochi, in modo che tutti abbiano una 
precisa tempistica di lavoro, indipendente nell’esecuzione e sempre coordinata nel 
gruppo di gestione. 

La responsabilità e gestione della chat Whatsapp Giochiamo col BCM è stata assunta 
da Giuseppe Martini, che dalla prima settimana di aprile diventa l’Amministratore della 



chat, senza alcun cambiamento pratico per gli utenti. La Presidente ringrazia per l’aiuto 
prezioso e volontariamente offerto. 

 
8) Diminuzione della tassa di iscrizione per i non golfisti 
È stata sottoposta all’approvazione dell’Assemblea, prevista a maggioranza semplice dei 
presenti (Statuto, Art. 5), la proposta del Comitato di ridurre la tassa di iscrizione dei non-
golfisti da 165.- a 120. - fr/anno, pensata per diminuire la disparità delle tasse fra le due 
categorie di soci e allineare quella dei non-golfisti alle quote proposte dagli altri club. La 
proposta è stata approvata da tutti i presenti all’unanimità per alzata di mano. 
 
9) Licita in Comune BCM, versione 2024 
Questa iniziativa, lanciata nel 2023, ha avuto un buon successo fra i soci. Il Comitato 
presenta ora la versione 2024, aggiornata e ampliata da Annie e Katharina, delle 
convenzioni suggerite per i tornei BCM, in modo da facilitare l’intesa fra giocatori non 
abituali. La Presidente riporta il commento ricevuto a questo proposito da GA Castiglioni: 
avere degli accordi precisi migliora notevolmente l’efficacia e la precisione della licita e del 
gioco. Copie della versione 2024 sono state distribuite ai presenti, e il documento aggiornato 
è sempre scaricabile dal sito web BCM alla Pagina Tecnica. 
 
10) Varie e Eventuali 
Nell’unico intervento annunciato, Enzo chiarisce la situazione della sala multi-uso a 
Magliaso, che non è stata agibile per due inverni consecutivi per gravi problemi all’impianto 
di riscaldamento. Questo problema ha causato già da gennaio 2023 il trasloco invernale dei 
tornei al Delfino, dove per altro il club ha trovato un bell’ambiente e una accoglienza cordiale, 
con costi più bassi di quanto richiesto dal GCL. Ora la sala multi-uso dovrebbe essere 
ristrutturata, e se ne discuterà all’Assemblea del Golf Club a fine aprile, con informazioni su 
progetto e tempi. I programmi del BCM erano già di tornare l’8 aprile a Magliaso, per la 
scarsa disponibilità di spazio al Delfino nella stagione primaverile, contemplando la 
possibilità di traslocare di nuovo al Delfino a metà ottobre o prima, a seconda dei lavori nella 
sala a Magliaso e della futura disponibilità dell’Hotel. 
Come bella e importante novità, Enzo annuncia di aver ottenuto di giocare i tornei BCM 
come ospiti di Abel (Ristorante Golf) al primo piano della Clubhouse, nella zona camino, a 
partire da lunedì 8 aprile. I soci e le socie sono invitati, se possibile, a frequentare il ristorante 
prima del torneo, per ricambiare la generosa disponibilità di Abel e Helena. 
 
In assenza di ulteriori domande o interventi, la Presidente ringrazia i presenti e dichiara 
chiusa l’Assemblea. 
 
 
 
 
Marzia Martini                                                                                           27 marzo 2024 
 
 
 
 
 
In assenza di contestazioni il verbale è ritenuto approvato 


